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! ! ! !韩市长昨天上午代表

市政府作工作报告! 下午

就到浦东大组以代表身份

参加讨论! 同时又以市长

身份听取意见" 坐在我旁

边的陈晓玲代表说! 对照

上一年的报告!"#$$ 年韩

市长说过政府要做的事都

做到了!"#$"年的主要任

务也看得到!够得着!报告

越来越实在了"座谈时!有

位代表直接与韩市长说!

报告把上海创新驱动#转

型发展中的问题说得很透

彻! 是一个头脑清醒的好

报告! 听上去有点像领导

在表扬部下!大家都笑了!

可见现在会议的民主气氛

浓了"

一个好报告的标准是

什么$我想起码有两条%一

是战略目标明确! 上海的

发展方向! 发展路径在每

年的工作中都有体现&再

就是一切从实际出发!坚

持实事求是的原则!做老百

姓期盼的事! 说做得到的

事! 这也是政府的诚信所

在" 好话说了一大堆!好事

只成一小茬!显然不是现代

政府的做派" 想想过去老

百姓唱歌称赞 '共产党

好(!其中重要的原因就是

共产党'说得到!做得到("

一诺千金!天下无敌啊"

市人大代表 陈保平

! ! ! !“听了韩正市长的政府工作报
告，有一个很明显的变化和感受，那
就是关于文化建设方面的内容比往
年长了、多了。”上海市人大代表、上
影集团总裁任仲伦如是表达本届政
府对上海文化发展关注度的提升。
确实，在十七届六中全会提出文

化大发展、文化大繁荣的背景下，上
海的“十二五”规划中提出了上海国
际文化大都市的定位，建设创意之都
的目标，两会代表、委员们对上海公共
文化发展和文化产业建设方面的建言
献策，较往年的力度大了、频次密了。
今天上午 !"位市政协委员的大会发
言中，就有 #位是围绕文化展开。

缺乏创造力成上海文化瓶颈
近年来，上海的文化活动频频，

声势也颇浩大，但是真正具有“上海
创造”印记的却并不多见，文化原创
能力的匮乏已经成为制约上海文化
发展的瓶颈。
“自落成以来，奔驰文化中心共

举办各类演出 !$%场，吸引观众超
过 !%%万人，成为上海新的文化地
标……只有青年昆曲演员张军的新昆
曲新年慈善音乐会是上海原创作品。”
潘敏委员代表共青团上海市委在发
言中提到，根据一个月前在香港评选
发布的“$%!!年中国十大人文城市排
行榜”中，台北高居榜首，北京殿后，上
海落榜。他认为，聚焦到上海青年文化
上至少存在三点不足：缺少文化领军
人物、缺少原创作品、以文化创意为代
表的新业态、新模式发展不足。

吴思远委员则在他最熟悉的电
影领域内旁征博引。“张艺谋的《金陵

十三钗》是北京新画面电影公司出
品，徐克的《龙门飞甲》是北京博纳公
司出品，冯小刚的《非诚勿扰》和《唐
山大地震》是华谊兄弟公司出品，徐
静蕾的《亲密敌人》是北京鲜花盛开
影业公司出品，是徐静蕾自己的公
司。今天上海除了上影集团，你还能
举出一些有影响力的电影公司或者
大导演、大明星吗？”吴思远认为，上
海民营影视公司的力量太弱，导致不
少人更愿意做“北漂”。

政策要实惠氛围要宽松
上海正在经历着产业的转型，文

化产业被视为一个新兴的战略性支
柱产业。上海文化产业对地区产业结
构调整贡献率偏低，产业增速后劲不
足。$%%&!$%%'年，上海文化产业占
()*的比重不足 +,%-，年均增长率
是 !&,$&-。而同期，北京的文化创意
产业在 ()* 中的比重超过了 !%-，
年均增长率是 !.-。在上海的“十二
五”规划中，提出建设“国际文化大都
市”的目标，其中有两项分任务，一项
是提高文化原创力，另一项是要加快
发展文化创意产业。代表委员们通过
书面意见、大会发言等渠道表达的声
音却出奇地一致，无论是文化人才的
培养，还是文化产业的培育，都希望在
政策上多给实惠、氛围上宽松包容。
爱新觉罗·德甄代表在书面意见

中提出，要尊重文化艺术发展规律与
文化市场经济发展两大规律，营造宽
松包容的城市文化氛围，对那些具有
文化意识、文化远见、文化自觉和文
化担当的文化企业和个人，要给予足
够的发展空间和扶持。用优惠的政策

和宽松包容的氛围吸引各地文化人
才聚集到上海。
吴思远委员的发言更是言简意赅，

“政府就要降低门槛，少干预，多鼓励，
特别是要鼓励青年开拓创意产业。”

加强文化立法推进产业优化
推进上海文化产业的优化调整，

除了政策上优惠倾斜，加强文化立
法，也是代表委员们关注的焦点。朱
利民代表就在书面意见中写道：美国
是文化立法最早的国家之一，/.'%
年颁布了第一部《版权法》，日本确立
文化立国后也相继颁布了《振兴文化
艺术基本法》《日本文化产业战略》等
政策法规，韩国更是形成了一套全面
细致的法律体系，使得文化产业发展
有法可循，避免盲目操作。
朱利民认为，应加强文化立法，

制定和完善公共服务保障、文化创意
产业发展、文化市场管理等方面的地
方性法规。上海不能坐等国家层面关
于文化产业发展的立法，应该积极试
点出台地方性法规，规范文化企业的
行为，使文化产业发展有法可依，保障
文化市场健康有序运行，真正发挥其
经济效益和社会效益。

文化民生要破除“剪刀差”
除了对文化产业发展的建言献策

外，如何完善文化民生服务是代表委
员们长期关注的区域。由于本市的公
共文化服务体系已经基本建成，关注
的重心也转移到如何让其能够高效、
到位地为全市人民服务上。

中心城区居民在享受服务时的
“就近便利”，往往成为郊区群众的实
际障碍。朱建国委员在发言中指出，
公共文化服务体系虽已经基本建成，
但是在设施布局、资源配置、产品提
供、服务能力存在诸多不均等因素，
特别是中心城区与郊区的公共文化
服务“剪刀差”现象，有进一步扩大趋
势。他认为，要改变设施布局的单一
行政化思路，对资源配置、产品供给、
财政保障进行必要的统筹与调整。

罗怀臻代表则在书面意见中直
接点题社区文化活动中心。他表示，
对已建设起来的社区文化活动中心，
要给予一定的购买内容的能力，如组
织群众活动、邀请剧团演出、举办展
览讲座等等。避免文化活动中心没有
文化内容，成为文化空壳。

本报记者 罗震光

代表委员热议文化大发展、文化大繁荣———

用优惠政策包容氛围吸引人才 说得到
做得到

! ! ! !本报讯（记者 罗震光）刚刚完
婚的电影导演贾樟柯又将迎来另一
个身份角色的变化，他将加盟上海电
影集团。这是本报记者昨日从正在参
加上海市人大会议的上影集团总裁
任仲伦代表处获得的消息。
任仲伦告诉记者，上影集团早就

为贾樟柯开设了其个人工作室，并与
其成功合作了包括《三峡好人》在内
的 "部作品。此次，作为响应市政府
关于构筑人才高地的三个“/%%%人”
计划，上影集团与贾樟柯进行了多次
的协商、沟通后，贾樟柯已经决定加
盟上影集团，将落户上海。
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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）
昨天下午，市人大常委会主
任刘云耕在参加宝山区代表
团审议政府工作报告时说，
韩正市长所作的政府工作报
告全面客观地总结了过去一
年的工作，对今年工作的安
排体现了科学性、现实性、以
人为本，是一个好报告。
刘云耕说，政府工作报告

关于今年工作的目标和要求
切实可行。建议：一要研究本
市人口增长有序控制的对
策。上海现有人口 $&%%万，
而且还在增长，但上海土地
资源及其他资源承载能力有
限，要使人口增长符合科学
发展的要求。二要在城市硬
件建设发展的同时，更加重
视软件建设。加强城市管理，
及对控烟、养犬等社会领域
法规的执法力度，不断优化
城市文明环境，提高市民文
明素质。各级行政人员要带

头依法办事，认真落实行政
机关负责人出庭应诉等制
度，积极推进依法行政。要加
强企业诚信体系建设，为上海
发展营造良好环境。三要高度
重视直接关系群众切身利益
的物价、收入分配等民生问
题。规范劳动用工制度，研究
并防止劳务派遣工作中的问
题积累，进一步提高各类中低

收入群体的收入水平，通过降
低市民出行成本等途径，让市
民得到更多实惠，真正共享改
革发展的成果。
刘云耕说，在新的一年

里，市人大常委会将在市委
领导下，积极履行法定职责，
加大立法监督力度，为推进
本市经济社会发展和民主法
制建设作出新贡献。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）
市政协主席冯国勤昨天下午
在讨论政府工作报告时表示，
报告鲜明体现“稳中求进”的
工作总基调和“创新驱动、转
型发展”的总方针，贯彻中央
精神，切合上海实际，顺应全
市人民的共同期待，表达了全
市人民的共同愿望。

冯国勤说，新的一年，面

对外部环境和自身转型的双
重考验，我们要痛下决心、坚
定不移推进创新驱动、转型
发展，把“稳增长、控物价、调
结构、惠民生、抓改革、促和
谐”更好地结合起来。要进一
步增进共识，大力引导全市
人民，使创新驱动、转型发展
成为全市人民的共同认识和
自觉行动，把创新驱动、转型

发展贯彻落实到全市经济建
设、政治建设、文化建设、社
会建设和生态文明建设的各
个领域、各个环节。要进一步
振奋精神，迎难而上，奋发有
为，勇于探索，善于创新，形
成扎实有效推进创新驱动、
转型发展的强大动力。要充
分调动社会各方面的积极
性、主动性、创造性，进一步
形成众志成城、齐心协力推
进创新驱动、转型发展的强
大合力。

冯国勤说，市政协将充
分发挥制度优势，牢牢把握
团结和民主两大主题，坚持
围绕中心服务大局，深入调查
研究，加强民主监督，凝聚广
泛共识，汇聚各方力量，承前
启后不懈怠，继往开来更奋
进，努力为推进创新驱动、转
型发展，落实好报告提出的各
项任务，实现本市经济社会新
发展贡献智慧和力量。

刘云耕参加宝山代表团审议时说

重视群众切身利益问题
让老百姓得到更多实惠

冯国勤参加政府工作报告讨论时表示

充分调动各方面积极性
推进创新驱动转型发展

! 刘云耕参加宝山代表团审议 本报记者 陈正宝 摄 ! 冯国勤参加分组讨论 本报记者 张龙 摄

诚信建设不能停留在口头上!上接第 !版"

在小组讨论的总结发言中，俞
正声坦诚呼应代表们关注的诚信话
题，几乎把所有的发言时间都留给
了“诚信”二字。“没有诚信，城市的
科学有序发展就不可能实现。”俞正
声指出，我们倡导“公正、包容、责
任、诚信”的价值取向，其中诚信是

基础。我们要严格依法
办事，坚持法律面前人
人平等、制度面前没有特权、制度约
束没有例外，让诚信建立在法律制
度保障和约束的基础上，促进各项
工作上一个新台阶。
对于不少代表聚焦社会主义核

心价值体系建设，提出无论是道德

建设还是转型发展，都需要高度的
诚信，俞正声十分赞同。他说，诚信
体系建设是事关上海发展的重大问
题，它不仅涉及道德问题，对上海加
快形成服务业为主的产业结构也至
关重要。随着新媒体、新业态的发

展，整个社会建设和经
济运行对诚信的要求更

高。没有诚信，城市就不可能科学有
序发展。
俞正声表示，“十二五”期间，上

海要在干部诚信、政府诚信、企业诚
信、个人诚信等方面，制定具体的行
动措施和办法，推进整个社会的诚

信体系建设，形成党员对党组织忠
诚，公务员对人民群众负责，政府有
错坦诚承认，企业经营不弄虚作假
的良好氛围。上海是一个讲规范、按
规矩办事的城市，这是上海十分宝
贵的财富。我们要坚持依法办事，严
格依法办事，让诚信建立在法治基
础之上。


